

Hommage à Marcel Cailloux

Le professeur Marcel Cailloux est décédé le 23 mai dernier. Il a consacré toute sa carrière à la botanique. Très tôt, il gravite dans le voisinage immédiat de Marie-Victorin qu'il accompagne dans nombre d'expéditions consacrées à l'herborisation. Dessinateur hors pair, il apporte à Marie-Victorin une contribution hautement appréciée. De fait, c'est sous l'influence de ce dernier que Marcel Cailloux entreprend et poursuit des études supérieures aux USA, notamment à Chicago. Vivement intéressé par la physiologie végétale, il dispense un enseignement original qu'il ne cesse de développer. Artisan ingénieux, il met au point un micromanipulateur devenu rapidement un instrument indispensable pour certains types d'observations faites au microscope. L'ensemble de ses travaux lui permet d'obtenir, en France, un doctorat d'état en sciences naturelles. L'expertise de Marcel Cailloux dans le domaine de la culture des tissus végétaux lui valent des contacts privilégiés au Brésil où il effectue de nombreux séjours pour des fins tant d'enseignement que de recherche. Avec lui s'éteint un des rares survivants de Marie-Victorin.